

Gino Casassa director de INACH:

"Chile está entre los diez países con mayor producción científica antártica"

● La palabras del también glaciólogo refuerzan la importancia de la Región de Magallanes para la investigación científica en el Continente Blanco.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Durante cinco días Punta Arenas fue el epicentro del XIV Simposio Internacional en Ciencias

“

Chile es un actor relevante a nivel internacional, pero lo más valioso de la Antártica es que incluso los países más pequeños pueden contribuir, siempre que lo hagan con los estándares adecuados”

de la Tierra en la Antártica (Isaes 2025). El encuentro organizado por el Comité Científico de Investigación Antártica (SCAR) y el Instituto Antártico Chileno (INACH), se desarrolló durante cinco días en Punta Arenas y congregó a alrededor de 200 investigadores, incluyendo a destacados referentes mundiales de las geociencias.

La cita internacional congregó tanto a investigadores consolidados como a nuevas generaciones de científicos, con una participación equitativa marcada por la presencia de un 53 % de mujeres y un 47 % de hombres.

El director del Instituto Antártico Chileno (INACH), Gino Casassa fue quien lideró el evento científico que se realizó por primera vez en la capital regional de Magallanes.

En los últimos años, Chile ha afianzado su protagonis-

mo como anfitrión de grandes encuentros de la ciencia polar. Tras la Conferencia Abierta de SCAR en Pucón y la reunión de delegados en Punta Arenas en 2024, ahora Isaes 2025 confirma la capacidad del país para liderar la cooperación internacional en la región.

En esa línea, Casassa reflexionó: "Chile está entre los diez países con mayor producción científica antártica y, si consideramos nuestra población, el aporte es aún más significativo. Esto nos posiciona en las grandes ligas mundiales de la ciencia antártica, siempre bajo el espíritu de cooperación establecido en el Tratado Antártico, del cual somos signatarios originales desde su fundación junto a otros 11 países. Hoy son 58 naciones, la mitad con estatus consultivo. Sin duda, Chile es un actor relevante a nivel internacio-



Gino Casassa director de INACH en XIV Simposio Internacional en Ciencias de la Tierra en la Antártica.

nal, pero lo más valioso de la Antártica es que incluso los países más pequeños pue-

den contribuir, siempre que lo hagan con los estándares adecuados. Esa colaboración

internacional es lo que le da sentido y fuerza a la ciencia antártica”.